## REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

El Norte de Castilla

COLABORACION

# MAS SOBRE CHIMENEAS MUSICA EN ITALIA Exposición mundial de pesca

entra siempre en el presupuesto de la construcción de una casa, como un capítulo auténtico, la elaboración de la chimenea. El arquitecto con el propietario señalan el lugar de construcción, en vista de las circunstan cias climatológicas; luego se encarga su construcción a empresas dedi-cadas exclusivamente a ello. Se sobrecentiende que si no tiene tiraje, es

dejada de cuenta.

—¿Cree usted —he preguntado a un amigo que se interesa por estos importantes asuntos—, cree usted en la existencia de alguna Tórmula que no sea absolutamente empírica cuya aplicación asegure el que una chimenea no humee? Si existe, ¿podría usted formularla con una clari-

-Si, señor. La fórmula existe. Es la que llamamos del diez por ciento.

-La fórmula podría expresarse así: en este país y a base de una chimenea de marco cerrado y de combustión normal, podrá construírse una chimenea de tiraje siempre que el tubo de salida del humo tenga, como minimo, una anchura del diez por ciento de la superficie de la boca de entrada de la chimenea.

-;Podría pener un ejemplo?
-Sí, señor. Si una chimenca tiene una superficie de entrada de aix de dos metros cuadrados, el tubo de salida del humo ha de tener una anchura de 20 centímetros.

—Bien. ¿Quiere que analicemos un poco su fórmula? Ha dicho usted: en este país y a base de una combustión normal». ¿Podría saber qué es

lo que ha querido usted decir?
—Quiero decir, simplemente, que el tiraje de una chimenea depende de la viyacidad de la combustión: es decir, de aquel mínimo de corriente de aire que todo fuego necesita. Ahora bien: en este país las corrientes de aire son, por desgracia, abundantisimas. A veces estas corrientes son favorables a la combustión; otras le van muy mal y son una rémora. Ya sabe usted que las puertas y ventanas no suelen cerrar nunca bien. Todo depende, pues, de la situación de la chimenea. Por esto decía: «en este país y a base de una combustión normal», para que una chimenea no humee, basta que el tubo de salida tenga como mínimo una anchura del

diez por ciento de la superficie de su boca.

—Puede darse el caso de una habitación sin corriente de aire, es decir, una chimenea un poco morosa...

-Hay que avivar la combustión artificialmente.

No hay una regla general. Depende del lugar, de la situación... Hay

que dejarlo al empirismo.

— La forma del tubo afecta al tiraje?

—En un aspecto. Conviene que estos tubos no tengan ángulos rectos. base de codos curvilíneos, de curvas amortiguadas, se facilita la

-; De manera que la fórmula es la de la proporcionalidad, el diez

señor. Proporcionalidad mínima del diez por ciento. Usted conocerá las grandes chimeneas de campana de las casas de campo. Al-guna vez, mirando por su agujero, le habrá extrañado contemplar, por el otro extremo, las estrellas. Le habrá sorprendido esta anchura. No hay tal. Es la exigida por la gran superficie de la boca de aire de la chi-menea. Lo que quizás se ha perdido es esta proporcionalidad, su ver-dadero sentido. Por esto hay tantas chimeneas modernas en casas, a veces magnificas, en las que el humo tiene una mayor tendencia a salir

por abajo que por arriba. Y ésta es la historia de las chimeneas.

JOSE PLA

Universitaria.

accional de Santa Cecilia. He oido dos y no resisto a la tentación de hablar de llos a los melomanos vallisoletanos. Ocupa la famosa Academia un hermoso ediicio en la esplendida «Via della Conciliazione», que abre en la plaza de San Pedro. La sala de conciertos es impresionante: hace tres mil localidades, todas utacas, divididas en varios sectores, cada uno de los cuales está en un plano un oco mas elevado que el anterior; con esto y contando con los amplios pasillos

es actisticas son maravillosas. .

Los vestibulos están tan bien conce- ción, no hay que hablar. idos, que aun suponiendo que en el escanso no saliésemos más que la mide los asistentes, y seguramente ne quedo corto, hay espacio sobrado ara andar entre la gente sin molesar a nadie. Recordé el vestibulo del alacio de la Música (por nombre no queda) madrileño, en el que se està omo en plataforma de autobus en dia de toros o de fútbol. El ambiente es nagnifico. ¡Qué envidia, amigos mios! lo ya para Valladolid, donde con la Madrid, que tan atrás está, en este asnecto, en relación con otras grandes iudades de Europa.

oues aqui se cena pronto. El precio de de estas hay dos filas), quiten ustedes rama, espléndidamente editado, vale too liras.

Y vamos con mi primer concierto. La nifica; a partir de aqui, la obra adquie luz de la sala no se apaga del todo, queda una claridad muy tenue, pero que permite ver bien els programa, y

Compro piñas Pago contado, 160 pesetas carga. En Matapozuelos, teléfono 9. Leandro Román

## Carta de Nueva York

## VEZ EL CASO CUBA

Casa Blanca quiera ponerse en con-tacto directo con el Presidente del

er. Cuba. Pero algunos observado-

Esos observadores, pues, son de Esos observadores, pues, son de la opinión de que Kennedy evitará dramatizar y limitará su referen-cia al problema cubano, en ese in-minente mensaje a Kruschef, a una

petición de precisiones sobre la fe-



cir que considera terminada la cri-sis cubana, al menos hasta que no haya un nuevo y real «buildup» so-

Pero ha habido una serie de in-Pero ha habido una serie de informes pesimistas que han alarmade a la opinión pública. El senador demócrata de Carolina del Sur, Strom Thurmond, por ejemplo, ha declarado que en Cuba hay actualmente de 30 a 40.000 soldados sociáticas el mando del coneral C. O viéticos al mando del general C. Slazenko, y de cien a doscientos missiles balísticos de 2.200 millas de alcance. Otro senador, también demócrata, John Stennis, de Mis-sissippi, precisó que la comisión senatorial para las fuerzas armadas piensa iniciar una investigación sobre lo que realmente está pasando

Como se ve, estas cifras contrastan notablemente con las facilita-das por la Administración. Kennedy ha dicho que en Cuba continúan de 16 a 17.000 soldados soviéticos, mientras que a los servicios de in-formación y vigilancia les constaba que en la isla no hay actualmente armas ofensivas. Pero, al día si-guiente, el secretario de Estado, Dean Rusk, admitia que «en Cuba hay una significativa presencia mi-litar soviética que para los Estados Unidos constituye un motivo de

grave preocupación».

Esta primera admisión por parte de fuentes oficiales era seguida por algunas precisiones hechas por el secretario de Defens el secretario de Defensa, según las cuales, las cifras facilitadas por el senador Thurmond, invitado a desepador Thurmond, invitado a de-mostrarlas, no correspondian a la realidad. En Cuba — se precisaba-hay sólo 17.900 soldados soviéticos, 606 missiles antiaéreos sin ojiva nuclear y de 50 millas de alcan-ce, insuficientes para alcanzar los Estados Unidos, 40 carros de combate y 2.000 piezas de artillería, ci-fras confirmadas por el informe de

a estas declaraciones tranquilizadoras de origen oficial, le oposición redobló sus ataques, El senador republicano de Nueva York, Keating, afirmó que las ba-ses soviéticas en Cuba no han sido desmanteladas, como se ha dicho, y en un discurso pronunciado ante y en un discurso pronunciado ante el Congreso, Donald Bruce, repu-blicano de Indiana, fué más expli-cito, al afirmar que de fuentes dig-nas de crédito —diplomáticos de naciones amigas en Cuba—, resulta que los soviets tienen en la ista de 82 a 88 missiles, en lugar de los de 62 a 88 missiles, en lugar de los 40 de 10s que se ha hablado. Admitiendo —ba dicho Donald Bruce— que sean realmente 42 los missiles que continúan en la isla. éstos son capaces de atacar cen-tros vitales de los Estados Unidos, tros vitales de los Estados Unidos. Y no sin amarga irnoia, recordó (aludiendo a la pasada crisis) que el anuncio de este descubrimiento no se hiciese demasiado tarde. El secretario de Defensa ha invitado al prepresentante a que facilite las pruebas de su declaración.

COMUNICACION DIRECTA ENTRE K. y K.

En los circulos políticos de Washington, como es sabido, se viene hablando insistentemente del inminente envio de un mensaje per-

minente envio de un mensaje per-sonal del Presidente Kennedy al

NUEVA YORK. — (Crónica de nuestro corresponsal, cha en que el compromiso que Mostracico Fiel).—La cuestión cubana, y concretamente la de un nuevo «busildup» soviético en la isla del Caribe, ha sido estos días el centro de una gran polémica política y periodista en los Estados Unidos. Tras la puntualización de la Administración de Kennedy, a través del información (C. I. A.), McCone, y la conferencia de prensa televisada del secretario de Defensa MacNamara, la polémica parece al menos por el momento, superada. En resumen, el Gobierno, al atirmar que todos los missiles soviéticos de carácter ofensivo que se encontraban en Cuba en el nasado octubre, han sido retirados y no han sido nuevamente transel pasado octubre, han sido retirados y no han sido nuevamente trans-portados a la isla, ha querido de-compás de espera que, en la prácprimer ministro soviético, Krus-chef. Interrogado al respecto por los periodistas, el portavoz de la Casa Blanca, Pierre Salinger, no tica, las iniciativas tomadas ya en este sentido parecen haber sufrido. La inminencia de la continuación de la conferencia tripartita sobre la terminación de las experiencias nuha podido confirmar ni desmentir la noticia: precisó solamente que el cleares, al margen de la conferen-cia de desarme que continúa en mensaje presidencial de que se habla todavia no salió para Moscú, Ginebra, confirma a los observado-El interés de los observadores en res en su tesis. Wáshington no apunta tanto sobre el hecho de que el habitante de la

En el marco de los preparativos para la continuación, con las mayores garantias de éxito, de esa conferencia tripartita, se inserta Consejo de Ministros soviético —el también, según los mismos comen-propio Kennedy, en efecto, había taristas, la conversación celebrada confirmado que mantiene consultas en Washington entre Dean Rusk y e, embajador soviético, Dobhynin,

contributo que mantiene consultas constantes con Moscú en torno al problema cubano—, sino que se concentra en los temas que podrían abordarse, actualmente en un niensaje de este tipo. Nada se sabe hasta ahora sobre esa conversación, ni ha sido posi-ble obtener ninguna indicación sobre la opinión que la Casa Blanca tiene respecto a las perspectivas de Es opinión bastante extendida que Kennedy intenta obtener, con su mensaje, una respuesta precisa en torno a los plazos y la amplitud de la evacuación del personal militar soviético radicado todavía. éxito de la nueva reunión de los re-presentantes del «Club nuclear». La reserva mantenida en torno al tema es absoluta, y éste es otro elemento que induce a los comentaristas a creer que se están realizando seres, más bien la mayoría de ellos, rios preparativos tras la cortina de humo creada por las repetidas decreen que Kennedy, como puso en de prensa, aborda conferencia de prensa, aborda con relativa tranquilidad las perspectivas de evolución del problema cubano: obclaraciones de secretarios y porta-voces sobre el «buildup» soviético en Cuba. Según los comentaristas. esas declaraciones persiguen una tuvo -durante el intercambio de doble meta: terminar con la cammensajes con Kruschef, que con paña alarmística, iniciada por un dujo a la solución urgente de la crisis del Caribe— la garantía forsector del Congreso, encabezado por el republicano Keating, y ejermal de que también el personal so-viético instalado en la isla sería evacuado gradualmente en el mo-mento oportuno. cer una constante presión sobre

monument

Visitad el Museo Nacional de Escultura

IMPRESIONES DE VIAJE

na idea de la amplitud de la sala. El esto me parece muy bien. La primera trado de la orquesta permite estar parte la ocupa la «Sinfonia número 4», olgadamente a los noventa y tantos de Schubert, conocida por ala tragican, rosesores que la componen, y aun que- sin que yo nunca me haya explicado profesores que la componen, y aún que- sin que yo nunca me haya explicado de la pesca.

da sitio a los lados para dos pianos de por qué, sobre todo si nos atenemos at criterio olaro y visión acuática han questa hay tres gradas con veinticinco podio el maestro Fernando Previtale, puesto ante un gigantesco mostracomodos asientos cada una para et co- director estabilen de la extraordinaria dor todos los adelantos que en mao. No hay que decir que las condicio- orquesta de la Casa. De justeza, de afinación y, en suma, de primorosa ejecu-

Habia gran expectaçión por la obra que ocupa el centro del programa. Original de un joven compositor italiano, de aqui, de Roma, Boris Porena, y tiz Bajaderen (el dios y la bayadera), «Lied para solos, coro y orquesta». Soprano, para solos, coro y orquesta». Soprano, terese para su profesión y deporte. baritono, y los coros y orquesta de la Lógicamente, España es otro gran Academia. La obra está hecha sobre un país pescador, sobre todo en sus texto de Goethe, que se da integro, en alemán (el autor es de madre alema-na) y un extracto en prosa en italiano. Se echa de ver en seguida que el autor al día sus balances, aquí tienen la mitad nos conformariamos, sino para Se echa de ver en seguida que el autor ha seguido, en la concepción y arqui-tectura de la óbra, la estela de Kar-Orff en su «Carmina Burana». Apenas Es muy buena la hora de los concier- iniciada la exposición por la orquesta, os: las cinco y media de - la tarde, entra la voz del baritono con un solo que se me hace un tanto monótono y las localidades va de 1.700 liras a 400 largo, dice las impresiones del dios que decidió vivir entre los hombres como un cero y tienen el precio en pesetas, uno más, para conocerles y ver sus ciulocalidad mia vale 680, y es la fila dades. En las afueras de una de ellas 36 (hay hasta cincuenta y una). El pro- se encuentra una bayadera, que en seguida despliega todas las artes de la seducción. La voz de la soprano es mag-

> de la bayadera en tanto que el coro escena. El autor, dentro de un estilo de acuerdo con sus juventud (tiene poco más de treinta años), no desdeña lo clásico ni lo romántico en la composición. Triunja la bayadera, pues el dios ve un corazón humano en un fondo de perdición. Esta página es muy brillante en coro y orquesta. Oye la bayadera en sueños cantos funerales, y especial la cuerda de bajos, la orquesta stà a tono en lo solemne y funeral. Se despierta, ve al dios muerto a su extremos de locura al ver que los cerdotes llevan el cadaver a la hoguera. Sigue lo funeral en coro y orquesta, esta página es energica solem-ne y grandilocuente. Los sacerdotes dicen a la bayadera el camino de su redención, y ella lo encuentra arrojándose a la muerte en los brazos de fue go de la pira funeral. Esta última parque sigue en mucho las normas o clásico, es lo que mas me gusto de

re mayor consistencia. La orquesta

(trompa y' timbal) describe la danza

gran altura. Muchos aplausos obligan al director a sacar con el al autor, y hay mucho entusiasmo, y orgullo de paisanaje en la gente. Al dia siguiente decian los criticos que la obra decia mucho para el porvenir del compositor, y que habia habido algunos titubeos en orquesta y coro, si bien lo disculpaban por ser la primera ejecución. De esto yo no me entere, la obra me gusto, y al publi-

la obra, y más dándome cuenta de que

su ejecución no es nada fácil, pero coro

y orquesta, y la soprano, rayan aqui a

co también, y mucho. Termino el concierto con el en «re mayorn para violin y orquesta de Brahms. El violinista, de origen ruso. Odnosopot, buenisimo. La ejecucion de la obra impecable.

En el segundo concierto oi una obra de Casella, en la que no logré «entrar»; un Dajnis y Cloe, de Ravel, maravillo so, con la orquesta completa, especial mente en el metal y la percusión; y luego esa maravilla de maravillas que el concierto para violin y orquesta Beethovan. Director, Pedrotti, y violin, Grumaiaux belga). El público cnardecido. El viernes proximo no haorá más remedio que hacer un hueco y dejar las cosas a las cinco y media: tres vartetos de Beethoven (Op. 18, núme. 3, y 135 y 95), por el cuarteto italiano. Y el domingo una novedad que me interesa mucho: «Música para el Egmont» de Goethe, por recitantes oprano y orquestan.

Y ast tengo resueltas las tardes de domingos, esas tardes tan difíciles de llenar cuando se está fuera y lejos de familia y amigos. Hay, naturalmente mas conciertos en Roma: la Sociedad Filarmónica, el Aula Magna con conciertos de Asociación Universitaria, p algunos más. Total: que la microbio logia con estas ilustraciones musicales, es algo que no habia gustado hasta

EMILIO ZAPATERO

### Carta de Londres



LONDRES. (Crónica de nuestro corresponsal José Luis F. del Campo.)—A últimos del próximo mes de mayo se celebrará en la capital de la niebla, la Primera Ex-posición Mundial de Pesca. Simultáneamente, tendrá lugar también el Segundo Congreso Internacional de Aparejos de Pesca. Los amantes de la caza y el anzue-lo están de enhorabuena: «Dos peces con el mismo cebo». Ambos certámenes durarán una semana cada uno. Quiero destacar que la Exposición Mundial de Pesca no sólo está reservada en principio a los quinientos dele-gados mundiales de la FAO, sino que será tribuna abierta a todos aque-llos que pertenezcan a la industria pesquera. He de subrayar que este

interesantisimo certamen está canalizado de una forma práctica, para que sirva a los intereses de los que «LA PRENSA NO ESTA EN EL BANQUILLO DE LOS ACUSA-DOS»

teria de pesca y navegación han lo-grado archivar durante años de experiencia. Gran Bretaña, uno de los países que más amistad ha man-tenido con las aguas, está califica-do para esta misión. Patrones, ar-madores, pescadores y deportistas de la espá tienen una grata occasión del «Daily Sketch» y otro de la caña tienen una grata ocasión de discutir sus problemas y de ad-quirir los equipos que más les inregiones nórdicas, en donde los pe ocasión. Se espera, pues, que Es-paña envíe sus técnicos y profesio-nales para inspeccionar todo este vasto material de «la gente del

¿IMPORTACION DE COMBUSTI-BLE RUSO?

El Gobierno inglés está en un di-dema ante la inesperada oferta de combustibles soviéticos. Los experdicen que sería buena cosa permitir estas importaciones a cuenta de aceptar los encargos rusos de construcción de barcos pesqueros en los astilleros británicos.

La cuestión, antes de llegar a un punto final, habra de pasar por la Cámara trituradora de los Comu-nes. Los rusos han invitado a va-rios países—entre ellos Gran Breque estudien el programa de construcciones navieras que tienen ya en cartera. No nos extra-ñaría que después del colapso de la incorporación de Gran Bretaña al tarán de ganar este pequeño mer-

### TECNICO MOLINERO

Precisa casa instaladora. Ofrecerse por escrito a mano, acompañando «Curriculum Vitae» y foto. Podrá alcanzar muy buenas condiciones. Reserva colocados. Escribid 5.036. «Alas». Alcalá, 32. Madrid

## IMPORTANTE EMPRESA

constructora de máquinasherramientas, precisa representante para Valladolid. Dirigirse enviando máxima información a ALAS núm. 3.804 Apartado, 1.264. Bilbao

Ha dicho un juez durante el gran juicio mantenido contra la Prensa. Ha terminado el gran «marathon»

judicial en el que se han ventilado las supuestas complicaciones en el

caso del espía Wassall. Ha durado

14 dias, han desfilado 150 testigos

¿Resultado? Dos periodistas, uno del «Daily Sketch» y otro del «Dai-

tres y seis meses de prision por no

querer descubrir sus fuentes de in-

formación sobre dicho caso. Pese a la sentencia, el juez ha mostrado su elemencia al conceder a dichos periodistas dos semanas de plazo para que «cambien de parecer».

LA BOAC ADQUIERE 42 VC-10

BOAC, han decidido comprar «bri-

tish» y no «american». La ejecutiva de dichas lineas han colocado un pedido de 150 millones de libras para comprar 42 aviones gigantes

(aun en vuelos de pruebas) «VC-10», destinados a las rutas Londres-Los Angeles (9.000 kilómetros), sin

paradas. También serán destinados

esos super-reactores a vuelos sobre

el Polo y Pacífico. El «VC-10» es un avión con mo-tores en cola. Sus turbinas le im-

to de concursar en junio en las fa-mosas carreras de Le Mans, en

nosas carreras de Le Mans, en Trancia, con un vehículo de este

La entrada es muy discutida, pues

er la competición anual no se ha

registrado nunca un caso seme-

LOS RUSOS TAMBIEN TIENEN

SUS «POLARIS»

DOBLAMIENTO DE SALARIOS

GUBERNAMENTALES

El partido conservador ha suge-rido que los ministros deberán de

gozar de mayores emolumentos en

esta propuesta va a pasar a los Co-munes. El primer ministro disfru-taría de un suelo de 21,000 libras

(4 millones de pesetas).

sucesivo. En forma de moción

F. DEL C.

oulsado a reacción, tiene el

Las líneas aéreas nacionalizadas

ly Mail», han sido condenados

## os señores abates

obispo de Paris, tomada hace unos neses, de suprimir las tarifas de estipendios para las distintas clases o ca-tegorias en la administración de sacraentos cutierros etc. ha sido seguida ua por otras quince diocesis y, gracias a Dios, va a empobrecer aun más la vida de los sacerdotes franceses. «Para tuchos-ha dicho el cardenal-nosotros somos gente de dinero y es preciso disipar esa creencion. Es a lo que va esa supresión de aranceles.

crear problemas de tipo humano pero minúsculos problemas al fin y al cabo, si se comparan con

el urgente y

oran proble m

de la Iglesta de

voco de que la

Iglesia es rica.



lus medidas del cardenal alegan que esa pobreza y aun miseria, que ahora tendran que sufrir los sacerdotes, no a, por eso, a hacer creer a nadie. No se puede estar de acuerdo con esta afiración, pero se la puede conceder, afirnando a la vez, que, por lo menos, de sta manera se cumplirà el Evangelio. además la Iglesia será infinitamente nás libre.

Pero me parece interesante extractar aqui las condiciones de vida, verdade. amente pobres, en que vive el clero or el alcance de la decisión de la Jearquia. Robert Serou acaba de publicar un reportaje sobre el tema en aParis-Match», que es por si solo impresionante y digno de meditarse, porque es verdadero testimonio de cristiana que explica en gran parte el remendo empuje de la Iglesia francesa el respeto de que goza, aun en amientes conmpletamente ateos y hosti-

tores en cola. Sus turbinas le im-primen una velocidad de crucero de 965 kilómetros por hora. ¿GAS EN LE MANS? La Casa Rover, que ha produci-do hace tiempo el automóvil proes al catolicismo. El 94 por 100 de los franceses están autizados, pero solamente un 14 por 60 es práctica ante lo que equivale decir que es, más o menos, este 14 por 100 de la población, o sea unos cinco millones de franceses, los que sostienen las cargas materiales de la Iglesia fran-En un artículo aparecido en el cesa: clero, cuito, enseñanza, obras so-ciales, etc. Y lo hacen con verdadera «Roja Estrella», el comandante en jefe de la Flota soviética escribía que las pruebas de proyectiles dis-

generosidad. Pero por lo demás ese dinero es el justamente necesario para tr parados desde submarinos sumer viviendo. Mal. De ahora en adelante gidos, han sido un completo éxito. peor. Un coadjutor gana alrededor de Aunque s' rango es desconocido, 230 francos (pongamos 2.500 pesetas) a no hay duda de que los rusos tam- las que habia que anadir otras mil y bién han logrado tener su «Pola- algo de estipendios de misas. Pero una ris», Se cree que Rusia posee ya doce submarinos atómicos y que las mencionadas pruebas fueron realizadas con uno de ellos el pasasotana viene a costar 2.700 pesetas y un clergyman 5.600. Luego hay que comer, comprar lbros y mantener queño coche de dos caballos absolutamente necesario para atender debida mente a los fieles (15.000 parroquias hay en Francia sin saccrdote), sin contar los demás gastos habituales y en un país de alto nivel de vida y con unos precios, por lo tanto, muy superiores a los nuestros. En todo caso hay que pagarse también una especie de seguro (unas 5.600 pesetas al año), porque en Francia los condenados por los tribunales y los

> que carecen de Previsión social. El cura del campo recibe 2.200 o 3.400 pesetas de su obispo al trimestre, y menos mal que en el hverto parroquial siembra unas patatas, unas judias o una coles y cria unas gallinas. (Ayuda Cosa que, por cierto, no le roba nada su dignidad como piensan los distinguidos, sino que, simplemente, le vuelve sus hijos y por otro le hace más con-torme con el Obrero de Nazureth, Hijo de Dios. Viviendo en estas condiciones de pobreza casi no hace falta añadir que no tiene quien le lave la ropa o le prepare las comidas. Todo esto ha de hacerselo emismo.

curas son los únicos subditos franceses

Los mismos obispos, que siguen teniendo en las grandes solemnidades la apartencia de grandes señores aunque mucho menos que en atros paises, en la realidad viven con dificultades y angustias económicas en viejos palacios o casonas que no hay manera de caldear en inverno, sin un gasto imposible. Carecen de criados, abren ellos mismos la puerta, carecen, a veces, hasta de tele-tono, se hacen su comida en un hornillo de gas y algunos tienen que pedir a sus amigos el periódico para echarie un vistazo, porque no pueden soportar una suscripción. Las sofanas moradas y demas ropas del equipo episcopal son caras u. a veces, tienen lo que se llama invitados «de calidad» que se llevan el A esos obispos debe parecerles una tronia el valioso anillo que les regalaron en su consagración o que se les llame «Excelencias». Y sin embargo, a causa de estas cosas, heredadas de siglos y de las mitras de pedreria también de otros tiempos, siguen pasando por ricos ante la opinion pública. Ellos que, hasta sociologicamente, proceden en su mayor parte de medios» populares.

Ahora obispos y curas se preparan a padario peor, más estrechamente, más cristianamente. Y recuerdan al viejo Combes, el ministro anticlerical que separo Iglesias y Estado para agradecerle o que hizo: en último término ayudar la Iglesia a encontrar un camino mas evangelico. «Si yo fuera Papa—decia un cura lleno de humor—, canonizaria a monsieur Combes por los servicios que ios ha prestador.

Bastantes curas españoles tienen aho-

a envidia de vivir así y otros muchos

tenen viviendo aun peor en pequeños pueblos perdidos. Los exquisitos inte-lectuales, las altas y vacias damas les apodan con desprecio: sun cura rural». Pero una simple reflexión evangética y un estudio histórico y sociológico de nuestra cristiandad española, basta pa-ra demostrar que esos curas rurales con su pobreza son los que han mantenido viva la antorcha de la fc. Y otra cosa: que nunca se ha hecho nada autenticamente cristiano con dinero y grandes influencias. Que el camino del Retno sique siendo las bienaventuranzas y que no debe ni oler siquiera a dinero tado la que se relacione con Cristo y

### LLUVIAS

Desde ayer el barómetro está metido en Iluvia. No sabemos lo que dara de si, pero lo cierto es que ayer llovia y en cantidades apreciables. El momento es oportuno para recordar, una vez más, el problema de los canalones y bajantes, sobre cuyos deterioros es posible que no haya una me-

dida eficaz de arreglo. Resulta molesto en extremo circular por calles bien centricas y tener que abondonar las aceras para salir al medio de la calzada en evitación de una ducha desagradable. Ocurre que algu-nas casas carecen de canalones para recoger el agua de los te-jados; ocurre que, en otras màchas, existen canalones, pero tan averiados que casi seria preferible que no los tuvieran; ocurre que casas bastante nuevas tienen sistema de recogida de aguas tan defectuoso que en lugar guarecerse bajo el alero del tejado, los transeúntes huyen de él, asaltando el terreno dedicado a

circulación de vehículos. Ignoramos si los dueños de viviendas tienen o no la obligación de revisar canalones y bajantes con alguna frecuencia, como sucede con las chimeneas ponga-mos por caso. De lo que si estamos seguros es de que una medi-da general, conducente a restaurar esta clase de deficiencias seria muy bien vista.

Ibamos a hablar también de las baldosas flotantes que hay en el pavimento, pero nos abstenemos de hacerlo y remitimos a nues-tros lectores a los ripios que nuestro compañero "Ansúrez" dedicó al tema hace dos o tres dias. Claro que el problema es ya viejo y, posiblemente, tan dificil de resolver como el de los canalones. Al menos, visto el éxito que hemos tenido desde que venimos ocupandonos de ambos proble-

Y ya que estamos metidos en

agua, vamos a decir dos palabras de las calles Navarra y Aragón. Unidas por múltiples vínculos



ciudad se unieron estos dos nombres por su proximidad geografica y así se dio el nombre a las

dos calles contiguas que 'tienen su entrada por el paseo de Es-

Pues bien, tanto la calle Navarra como la calle Aragón son dos verdaderas lagunas. Los vecinos de una de las aceras salen más perjudicados que los de la otra, porque la calle está en pendiente y se llega a meter el agua en l o s portales. Pero ni unos ni otros, pueden presumir de tener una calle como corresponde al lugar donde está emplazada.

Por las noches, con la escasez de iluminación —otro problema que debiera resolverse, quiza poniendo unas farolas como las del andén central del pasco de Filipinos- los vecinos tienen que hacer verdaderas filigranas y aún así se meten en el charco. La linterna, entre aquel vecindario, es prenda tan insustituible como el mismisimo pañuelo.

Nos decia un vecino ayer que estas dos calles están un poco en desgracia y que cuando se les re-

leva de una pena ya les viene otra encima. Porque durante muchos meses el patio de una de las casas ha estado convertido en almacén de materiales de construcción, con el perjuicio de que a muy primeras horas de la mañana, mientras los vecinos descan-saban, el personal de la empresa cargaba y decargaba material y no precisamente en silencio. Suponemos que otros vecinos de

SIN PALABRAS

conti

otras calles nos podían pedir que nos fijásemos en la suya. Conti-nuamente viene haciéndolo nuestro compañero Hernández Higuera en la Crónica municipal. Y hay que reconocer que es mucho lo que se va ganando en este tcrreno y que son muchas las calles que se han urbanizado en los últimos años. Sin embargo, justo es insistir en algunas que aun estando centricas parecen un tanto olvidadas.

L. MARTINEZ DUQUE

(Ilustración de Medina)

## LA VOZ DE LA CALLE